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授業が再開されました！ 

 ６月１日１時間目、全ての教室で授業が再開され、活気のあ

る学校が戻ってきました。とても嬉しいことです。子どもたち

の笑顔に元気づけられ、完全登校までの間に「5つの新しい生

活様式」身に付け再び臨時休校にならないようみんなで力を

合わせ頑張っていきたいと思います。 

 

 これまで、ご家庭でたくさん支援をいただき、ありがとうございました。たくさん

のプリントの○付けと理解できていないところのサポート、加えて毎食の用意・・・

計り知れない負担があったことと思います。５月からは、たくさん動画を配信しまし

たので、そのサポートもまた大変だったことを思います。再開

後のプリントやノートを見ていると、しっ

かりと学習できている子がほとんどでした

ので、丁寧にしていただいた家庭の様子が

よくわかりました。動画配信も、最初の頃

は４～５人ほどしか視聴していないようで

したが、登校してくるたびに視聴率もあが

り、最後はほとんどの子が見てくれていま

した。とても嬉しかったです。たくさんの

励ましの言葉も嬉しかったです。 

 

長い間、家庭でご支援いただいたこと、本当にありがとうございました。 
 

 ５月の分散登校の際は、全体の１/４の登校で、現在は１/２です。15 分の時差を

付けていますので、通学路や休み時間の様子を見ていると、「密」になる光景はあま

りありません。でも、15 日から全員登校で通常の学校生活が始まります。登校や休

み時間では、かなり密集することが予想されますので、今後どのように対応するか検

討しています。また、決まりましたら、ホームページや学校だよりでお伝えしたいと

思っています。これまで取ってきた対策も含めて現状をお伝えします。 

①健康観察表 

 分散登校 1 週目は、校舎外で担任が健康観察表にて健康であることを確認し、全

員で担任引率のもと教室に入っていました。２週目以降は、担任外の教員が校舎外で

健康観察表を確認し、未記入児童があれば熱を測るなどして、健康であることが確認

できれば教室に入るよう指示しました。６月からは、登校時に健康観察表を書いて

きたかどうかを口頭で確認し、忘れた児童は児童玄関前で熱を測り健康であること

を確認して教室に入っています。全員登校になっても、口頭確認は続けようと思って

います。子どもたち自身の自己申告になりますが、今のところきちんと自分のことが

わかっているようで、忘れた児童は正直に報告してくれています。通常登校になると

650人ですので、この方法しか取れません。今後も引き続き、健康調査票のご協力を

引き続きお願いします。 

②手洗いの徹底 

 これは、５月当初から変わらず、一度教室を出て入るときは必ず手を洗うよう指

導しています。登校後も、できるだけ校舎外で手を洗い教室に入るよう指導していま

すが、手洗い場が少なくて混みあうので、高学年は校舎内で手洗いをしています。今

後も、しっかりと手洗いは続けていきたいと思っています。 

③マスクの着用 

 マスクについては、常時着用を基本に指導しています。しかし、気温が上がると熱

中症も心配されますので、外での活動の際は外すことも許可しています。但し、教室

内では必ず着用することとしています。ただ、テスト等全くしゃべらない授業の場合

などは臨機応変に対応したいと思っています。 

 また、マスク忘れの対応ですが、これまでは政府から送付のあったマスクを、忘れ

た児童には２回まで渡すことにしていました。それは、全員配付予定でしたが枚数が

足りなくて学校で保管していたからです。しかし、このマスクについては１回分の配

付数が揃いましたので、先日全員に配付しました。 

従って、今後マスクを忘れた児童には代替のマスクを渡すことができません。そこ

で、お願いなのですが、忘れたとき用や汚れたとき用のために、ランドセル等に予
備のマスクを２～３枚入れておいてほしいと思っています。 

学校には予備のマスクをおいていません。必ず、自分で用意す

ることを習慣づけていきたいと思います。 

④その他 

・授業が行われている教室では、窓を全開しています。今後、エ

アコンを使用した場合は、４５分の授業が終わったら空気の入

れ替えをするようにします。また、空間の細菌・ウイルス等を 
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除去する「スクリア」を設置します。今は、密閉にはなっていませんので、暑くな

ってから使用します。 

・「窓を開ける」「ドアを開ける」など、みんながよく触るところには、抗菌テープを

貼る予定です。どれぐらいの効果があるかわかりませんが、感染を防ぐ一助になれ

ばと思っています。 

・給食は通常通り実施していますが、子どもたちは授業と同じ

配置で前を向いて、できるだけしゃべらずに、食べています。

各教室では、ランチタイムらしくジャズっぽい曲が流れてい

たり、楽しい音楽がかかっていたりと、少しでも楽しく食事

ができるよう配慮しています。昨日は、６年生が自発的に放

送も始めてくれました。素晴らしいです！ 

・そうじについては、場所を限定して教職員を一緒にしています。トイレについて

は下校後教職員がしています。消毒についても、1日 1回実施することとなってい

るので、子どもたちの下校後に行っています。 

・ノートを配ったり、プリントを配布したりもこれまでは教員がやっていましたが、

６月からは子どもたちがしています。原則、教室に入る前には手を洗い、マスクを

することになっていますので、この方法を取っています。 

・保健室の利用については、ガイドラインで示しているように、コロナ症状が出た児

童の対応とそのほかとに分けています。布団の共用も避けるため、使用後は１回１

回洗濯をして利用しています。 

 

  学校が再開して、児童の動き等を見ていて気付くことがたくさんあります。気に

なること、またこのように対応すればいいのではないかなど、意見等がありました

ら、学校にお寄せ下さい。完全再開までに、できるだけ安心できるよう配慮してい

きたいと思っています。ある程度環境が整えれば、学習の遅れの対応策もきちんと

示していきたいと思います。まずは、子どもたちの生活リズムを整えることから始

めたいと思います。（eスクール内の校長あいさつ動画もよければご覧ください。） 

 

 芝生広場が生きかえりました！ 

  長い休みで、芝生の手入れもできずにいたら、暖

かくなるについてクローバーがどんどん生えてき

て、芝生がなくなってしまいました。これまで、南

丘小芝生委員会の方たちが、10年間管理をしていた

だいていたのですが、もう手に負えない状況になっ

てしまい、どうしようか悩んでいたところ、豊中市教育委員会の方が声をかけ、整

備してくださいました。これからも、芝生委員会を中心に管理をしていく予定です

が、メンバーも年々少なくなり困っています。（ＨＰ上にも掲載しています） 

芝生委員会の活動にぜひ参加くださいますようよろしくお願いいたします。 

荒廃した芝生 


